

Session Plénière du 26 Juin 2025

RAPPORTS N°25.03.05 Approbation de la Stratégie Régionale pour une économie sobre, circulaire

Intervention de Virginia DE OLIVEIRA

Monsieur le Président, Mes chers collègues,

On nous parle aujourd'hui d'ambition écologique.

Mais derrière ce mot, on retrouve toujours la même logique : celle d'une écologie punitive, abstraite, hors-sol.

Une écologie qui fait semblant de protéger, mais qui oublie l'essentiel : ceux qui travaillent, ceux qui produisent, ceux qui font vivre nos territoires.

Vous parlez de "mutation économique" ?

Dans les faits, vous organisez l'effacement de notre appareil productif.

Chaque semaine, une nouvelle norme,

chaque jour, une contrainte de plus,

chaque heure, un producteur de moins.

Nos artisans vivent la sobriété comme une pénurie organisée.

Nos agriculteurs voient dans votre circularité une usine à gaz administrative.

Quant à votre fameuse robustesse, nos PME n'en voient pas la couleur.

Même les grands industriels tirent la sonnette d'alarme.

Je pense ici à Safran.

Son président l'a dit très clairement :

« Nous n'investirons plus dans des villes dirigées par des écologistes, tant l'hostilité à l'industrie y est devenue irrationnelle. »

Ce n'est pas une provocation.

C'est un constat.

Et c'est un avertissement.

Face à cela, que proposez-vous ?

Des feuilles de route. Des trajectoires. Des schémas.

Beaucoup de mots. Zéro cap. Zéro courage.

Toujours rien sur la relocalisation.

Toujours rien sur l'indépendance énergétique.

Toujours rien sur la commande publique comme outil stratégique pour nos TPE, nos PME, nos agriculteurs.

Vous confiez notre avenir à des cabinets de conseil, mais vous abandonnez ceux qui produisent.

Vous financez des abstractions, mais vous laissez mourir les solutions de terrain.

Comme le rappelle régulièrement mon collègue Thibault de la Tocnaye :

« Notre avenir régional ne passera ni par la restriction, ni par l'abandon, mais par une réindustrialisation souveraine et assumée. »

C'est cela que nous défendons.

Une écologie enracinée.

Populaire. Réaliste.

Tournée vers la France réelle.

Nous exigeons que chaque euro public soit dirigé vers les producteurs, pas vers les consultants.

Vers l'emploi réel, pas les expériences floues.

Nous portons :

- la souveraineté,
- l'autonomie énergétique,
- la maîtrise de nos ressources,
- et la relance de nos filières locales.

Ce que vous appelez "transition", nous, nous l'appelons décroissance imposée.

Ce que vous appelez "écologie", nous, nous appelons ça asphyxie industrielle.

C'est pourquoi, sans la moindre ambiguïté, le groupe Rassemblement National votera contre ce rapport.

Parce qu'il tourne le dos à la France qui produit.

Parce qu'il sacrifie le réel au profit du concept.

Et parce qu'il impose une écologie qui punit, qui divise, et qui échoue.

Nous choisissons la reconquête.

Nous choisissons le courage.

Nous choisissons la France qui tient debout.

Je vous remercie.